

# QU'AIMERIEZ-VOUS PARTAGER AUX PERSONNES

## QUI NE CONNAISSENT PAS

LA SURDICÉCITÉ ?

« Que dire en quelques mots ?

**La surdicécité est un handicap spécifique, ayant des origines et formes variées, perturbant déplacements, communication, accès à l'information, très fatigante.**

Pour ma part, elle a été évolutive, souvent isolante socialement, et obligeant à des réadaptations fréquentes. Il m'a fallu passer du déni à l'acceptation, et adopter l'humour comme mode de protection. Les appareillages et aides techniques ne résolvent pas tout. L'audition ne compense pas la vision perdue comme chez un aveugle. LA vue ne pallie pas la perte d'audition comme chez le sourd de naissance. De plus, mes problèmes d'équilibre n'ont jamais arrangé la situation.

Je ne souhaite ni pitié, ni mépris. Je souhaite être un citoyen à part entière. Les aumônes ne me conviennent pas ; je veux les moyens et l'accessibilité universelle la plus complète pour une autonomie responsable.

Actuellement, mes principales difficultés se situent dans les déplacements (de façon autonome et sécurisée), l'accès au numérique (surtout sites Internet, nouvelles technologies), faire les courses et la préparation des repas.

Malgré mes implants cochléaires, il m'arrive ici ou là d'être **TOTALEMENT** sourd et aveugle (= surdicécité complète).

Depuis que je ne vois plus concrètement, il me manque de ne pas pouvoir apprécier visuellement (et rien de plus !) le charme de mes interlocutrices.

Si j'accepte, malgré tout, de ne plus voir, je n'accepte pas du tout l'absence d'accessibilité ou bâclée (audiovisuel, culture, tourisme, vie politique).

A quand un(e) président(e) de la République ayant une double déficience sensorielle ? »

**Vincent**

